

El Alcoholismo, un problema Médico y Social

No es la primera vez que «Amigos de La Medicina» llama la atención sobre la problemática de la rehabilitación y posterior reinserción del enfermo alcohólico en la sociedad.

En primer lugar, debe ser tenida en cuenta la vertiente médica. La inexistencia de un Ministerio de Sanidad que controle y planifique este aspecto a nivel nacional, las insuficiencias de la Seguridad Social, que no atiende al paciente alcohólico en régimen de internamiento ni en régimen ambulatorio, contribuyen a que la recuperación del enfermo sea más dificultosa.

Por otro lado, la sociedad tampoco respalda esta recuperación. No hay que caer en el error de circunscribir la problemática del alcohol y sus dependencias al ámbito exclusivamente médico.

Nos movemos alrededor del círculo vicioso: búsqueda de placer/insatisfacción y, en algunos casos, el consumo del alcohol puede contribuir al olvido de la propia realidad que nos oprime. La sociedad consumista favorece esta situación y el alcohol deviene en falsa panacea liberadora.

Toda esa búsqueda del potencial alcohólico obtiene una respuesta por parte del resto de la sociedad: la etiqueta de «borracho» y la consiguiente marginación social.

Frente a tan acuciante problema, «Amigos de la Medicina» propone sean atendidas ambas vertientes. Por un lado, a nivel sanitario, una mejor estructuración y planificación de los servicios y una adecuada asistencia médica; por el otro, a nivel social, pide una responsabilidad, no sólo por parte de los miembros de la comunidad, sino también de los órganos de Gobierno a que corresponda.

AMIGOS DE LA MEDICINA

ASOCIACION INDEPENDIENTE CON LA SALUD COMO OBJETIVO

Servicios Informativos en Barcelona: Balmes, 184. Tel. 22725 29 - Barcelona-6

INFORME

La lucha contra el Alcoholismo

El alcoholismo es una enfermedad psicosocial que fue, en su inicio, accidental y circunstancial, pero que se ha convertido en un desastre colectivo y permanente, pasando de la anécdota clínica individual al rango de enfermedad de estremeceadora importancia.

Según datos de la O.M.S., existen en el mundo como mínimo 25 millones de pacientes alcohólicos. En España diversos servicios antialcohólicos arrojan la cifra de entre dos y tres millones de pacientes, para una población de 33 millones de habitantes.

Cada español consumía, en 1975, 114,64 litros de bebidas alcohólicas. Comparativamente, nuestro país se sitúa en el segundo lugar en el consumo de vino por habitante y año. Ocho mil personas mueren cada año, víctimas de la ingestión de alcohol.

El alcoholismo será, en los próximos años, la tercera causa de muerte, después de las enfermedades cardiovasculares y el cáncer si tenemos en cuenta que, como mínimo, el 50% de muertes por cirrosis hepáticas lo son por alcoholismo, y que el 35% de los accidentes de tráfico son también producidos por dicha causa. Se suman también un 15% de accidentes de trabajo, así como el capítulo de los suicidios, homicidios, «delirium tremens», etc.

De cara a promover la rehabilitación asistencia de enfermos alcohólicos, se han constituido diferentes asociaciones. En nuestra provincia, contamos entre otras, para este fin, con la «Asociación de Alcohólicos Rehabilitados del Hospital Clínico de Barcelona», de reciente constitución.

Dicha Asociación, cuyos Estatutos fueron aprobados el pasado 30 de diciembre, se propone, entre otros fines, el mantenimiento de la abstinencia alcohólica; la recuperación fisiológica y psicológica; la ayuda entre los asociados; la planificación de campañas de sensibilización y, en definitiva, todo aquello que se considera necesario para una rehabilitación completa.

Es opinión de la mencionada Asociación, que las distintas agrupaciones destinadas al mismo fin deben fusionarse, de cara a suplir sus propias deficiencias de orientación.

NOTICIA

En beneficio de los Alcohólicos Presentación de la A. R. H. C.

El día 30 de junio a las 7 de la tarde, se presentará en la Facultad de Medicina de Barcelona la «Asociación de Alcohólicos Rehabilitados del Hospital Clínico: A.R.H.C.» que tiene como peculiaridad ser la primera Asociación que nace con la plena colaboración y apoyo de un grupo de profesionales de la Sanidad y de las Ciencias Humanas —psicólogos, asistentes sociales, etc.—.

Esta Asociación pretende lle-

nar el vacío que en el campo del alcoholismo existe en nuestro país, dando un enfoque a la problemática alcohólica interdisciplinario (Medicina, Psiquiatría, Psicología...) y polidimensional (asistencia social, relaciones humanas, etc.).

El profesor Obiols, Catedrático de Psiquiatría, pronunciará el discurso inaugural. Colaborarán, asimismo, presidentes de otras asociaciones de alcohólicos de España.

En Alcoy y Barcelona

Filmación del «YO CANTO» dedicado a Ovidi Montllor

Ha sido realizado por Mercedes Vilaret

Ovidi Montllor ha sido el intérprete del espacio «Yo canto» que ha sido filmado recientemente en Alcoy y Barcelona, bajo realización de Mercedes Vilaret.

Un equipo de RTVE de Barcelona se ha desplazado a la ciudad alicantina, donde se ha filmado a Ovidi Montllor conversando con sus padres y amigos, así como cantando en el Teatro Municipal y por las calles de la población. Dos de las canciones grabadas en Alcoy han sido «Homenatge a Teresa» y «Cerà un dia que durarà anys».

También por las calles de Bar-

celona, teniendo como fondo una zona industrial de la capital, el cantante valenciano ha grabado «Si senyor» y «La fera ferotge».

Mercedes Vilaret ha manifestado que la filmación se ha realizado en estas dos ciudades para situar a Ovidi Montllor en su ambiente familiar —el caso de Alcoy—, y en una zona industrial, porque considera que es ante todo un cantante urbano —el caso de Barcelona—.

El «Yo canto» dedicado a Ovidi Montllor está prácticamente terminado, quedando por filmarse una canción, «Els companys», que se hará durante las «Sis hores de la cançó de Canet», el mes de julio.